

# Clarín

## Milito sorprendió en Racing

Le ganó al oficialismo con el 60% de los votos y es el nuevo presidente. "Voy a dejar la vida", dijo. **DEP.**



## Lula, de alta y con la prensa

Recuperado de una operación en la cabeza, el presidente de Brasil apareció en una rueda de prensa. **P.32**



BUENOS AIRES, ARGENTINA AÑO LXXVIII N° 28.396, **PRECIO: \$2.500,00** EN C.A.B.A. Y GBA - RECARGO ENVÍO AL INTERIOR \$ 400,00 - **PRECIO DE LOS OPCIONALES, EN EL ÍNDICE DE LA PÁGINA 50.**

Lunes 16 de diciembre de 2024



## Villarruel baja el tono a la pelea con Milei, pero le echan al dos en Defensa

"Aquí me quedaré. No estoy participando de ningún armado político", escribió la vicepresidenta en su cuenta de la red social X, en un intento por apaciguar la tensión con el Presidente que se agravó por la sesión de expulsión del senador Edgardo Kueider. Sin embargo, el teniente general Claudio Pasqualini, vice de Luis Petri y que responde a Villarruel, fue sacado de su cargo. **P.6**

## Tres grandes supermercados, a la Justicia por las tasas municipales

Son Coto, Changomas y Veá. Arrancaron en el municipio de Lanús, donde gobierna el intendente K Julián Alvarez, que elevó 2,7% la alícuota de la tasa de Higiene y Seguridad, que llega ahora al 6%. Las cadenas argumentaron que debieron trasladar ese costo indebido, que definen como un impuesto encubierto, a las góndolas. El de Lanús es un caso testigo, que podría replicarse en otros municipios. **P.16**

# Vélez, el mejor del año, y River y Boca van a la Libertadores

Le ganó 2-0 a Huracán y se quedó con el título que más quería: la Liga Profesional.

El equipo de Liniers jugó el partido decisivo como una verdadera final. En cambio Huracán no fue competitivo y sufrió una dura derrota. Vélez coronó

un gran año en el que se le habían escapado otros dos títulos, la Copa de la Liga y la Copa Argentina. Hace justo un año, este mismo equipo peleaba

por no irse al descenso. Con la consagración de Vélez, se beneficiaron dos grandes: River va a la fase de grupos y Boca, al repechaje. **DEPORTIVO**

### Los que clasificaron a las Copas

#### Libertadores

- Vélez Campeón Liga Profesional
- Estudiantes Campeón Copa de la Liga
- Central Cba. Campeón Copa Argentina
- Racing Campeón Copa Sudamericana

- Talleres Tabla anual
- River Tabla anual
- Boca Tabla anual (juega repechaje)

#### Sudamericana

- Godoy Cruz Tabla anual
- Independiente Tabla anual
- Huracán Tabla anual
- Lanús Tabla anual
- Unión Tabla anual
- Defensa y Justicia Tabla anual

## Frenado el acuerdo con Cristina, pasan para 2025 la designación de más de 200 jueces y fiscales

El vocero presidencial Manuel Adorni y el viceministro de Justicia Sebastián Amerio, habían anunciado el 6 de noviembre el envío de 150 pliegos de magistrados, fiscales y defensores al

Senado, presentándolo como "una prioridad" de la gestión de Milei. Sin embargo, ante la falta de un entendimiento con el kirchnerismo, la aprobación de 232 designaciones de fun-

cionarios judiciales pasará para fines de febrero próximo, cuando sean enviadas. De esa manera, de un total de 1.002 puestos vacantes en el Poder Judicial, quedan 305 sin cubrir. **P.3**

### La suerte de Kueider

Detenido en Asunción, espera que la Justicia dictamine sobre su expulsión del Senado.

### Lijo por decreto, "un error"

La advertencia la lanza un asesor del Gobierno, que alerta por la gobernabilidad.

### Operaciones siniestras

Diego Luciani, el fiscal que acusó a Cristina Kirchner en la causa Vialidad, denunció haberlas padecido. **P.34**

## Pese a la crisis, los nuevos restaurantes se multiplican en la Ciudad

Según datos oficiales, hasta octubre se registró un 15% más de habilitaciones que el año pasado, unos 1.300 establecimientos, en barrios de moda como Chacarita y Núñez, y en menor medida en Palermo y Colegiales. Hay propuestas de todo tipo. Empresarios del sector advierten, de todos modos, por la caída del consumo. **P.34**

## deportes

### Cambio de era en Racing: Diego Milito es el nuevo presidente

En una elección con récord de asistencia, el símbolo de la Academia derrotó con amplitud al oficialismo.



### Temen una catástrofe tras el naufragio de dos tanqueros rusos

—el mundo

Los petroleros, sospechados de pertenecer a la "flota fantasma" del Kremlin, sufrieron daños en el mar Negro. **Página 4**



# LA NACION

LUNES 16 DE DICIEMBRE DE 2024 | LANACION.COM.AR

## El Gobierno ajustó un 45% la ayuda social, pero no prevé un fin de año con conflictos

**POBREZA.** Solo la AUH superó a la inflación en 2024, contra la caída del resto de las partidas

Los principales programas sociales destinados a paliar la pobreza y la indigencia sufrieron un recorte del 45,6% en el primer año de gobierno de Javier Milei en términos reales, según la Oficina de Presupuesto del Congreso (OPC), uno de los factores que le permitirán al Presidente cerrar 2024 con superávit fiscal.

El único de los programas centrales de Capital Humano que logró vencer a la inflación entre noviembre de 2023 y el mismo mes de este año fue, según la OPC, la Asignación Universal por Hijo, que creció un 43% en términos reales. El resto de las partidas principales, como la Tarjeta Alimentar, Volver al Trabajo

y Progresar, por ejemplo, perdieron frente al aumento de precios.

Con todo, el Gobierno no prevé un escenario de conflictividad para las Fiestas, época siempre sensible en el calendario político. Así se lo auguraron a Milei las ministras Patricia Bullrich y Sandra Pettovello en la última reunión de gabinete. **Página 8**

### Kicillof resiste presiones del kirchnerismo y guiños opositores

Mariano Spezzapria  
**Página 14**

## Villarruel le baja el tono a la tensión con Milei

**MENSAJE.** "Aquí me quedaré", dijo, y rechazó tener un armado propio

Tras la nueva escalada de tensión con la Casa Rosada a raíz de la sesión en la que fue expulsado el senador Edgardo Kucider, la vicepresidenta Victoria Villarruel se mostró alineada con Javier Milei. "No estoy participando de ningún armado político y cuando lo haga, lo haré donde el Presidente me lo pida", escribió en sus redes sociales, donde también recordó cuando junto al jefe del Estado eran "solo dos diputados" en contra del kirchnerismo. "Hoy no hay lugar para la moderación", insistió. **Página 11**

### EL ESCENARIO

## Internas y contactos con la casta

Claudio Jacquelin

—LA NACION—

El importante funcionario no puede ocultar su preocupación: "No podemos estar tres años más con esta situación de conflicto. Hay que resolverla". La frase pertenece a uno de los principales colaboradores de Javier Milei, que mira con más inquietud que su jefe la aguda escalada de la disputa con la vicepresidenta Victoria Villarruel. **Continúa en la página 10**

## Vélez se desahogó y gritó campeón con el alma



MANUEL CORTINA

**deportes** — Finalmente, Vélez gritó campeón. Después de perder dos finales esta temporada, el equipo de Liniers ayer se coronó en la Liga Profesional tras superar por 2 a 0 a Huracán, en una prueba de carácter y buen fútbol en el estadio Amalfitani. Claudio Aquino y Damián Fernández marcaron los tantos del Fortín, que el próximo sábado buscará otro título cuando se enfrente con Estudiantes por el Trofeo de Campeones.

## El campo, a la Justicia contra un impuesto bonaerense

**AMPAROS.** Unos 60 productores reclaman por el tributo, que subió 100% en la última cuota. **Página 19**

### EL PULSO DEL CONSUMO

## Tras el shock, esperanza con templanza

Guillermo Oliveto

—PARA LA NACION—

Yo hago sacrificios. Me estoy privando de muchas cosas. Pero lo hago porque tengo la esperanza de que esto va a cambiar". Esta cita textual, de uno de

los más de 100 *focus groups* que hicimos a lo largo del año para decodificar el humor social, sintetiza lo que fue 2024 para la mayoría de los ciudadanos. Conviven allí la ple-

na conciencia sobre la restricción que alteró significativamente la vida cotidiana con la convicción de ver más allá una "tierra prometida". **Continúa en la página 17**

## El consumo mejoraría en 2025 atado al crédito

**BOLSILLO.** Prevé más actividad en bienes durables; optimismo por la cifra de noviembre. **Página 16**



El equipo de Liniers se consagró campeón de la Liga al derrotar 2-0 a un deslucido Huracán

## Vélez Sarsfield da gracias por esta alegría

P/22/23

■ Boca va por la Libertadores



En medio de la crisis, el segundo del Ministerio de Seguridad, Claudio Pasqualini, también dejó su cargo P/7

## La renuncia de un negacionista

# Página 12

37 AÑOS

Buenos Aires  
Lun | 16 | 12 | 2024  
Año 38 - N° 12.970  
Precio de este ejemplar: \$2200  
Recargo venta interior: \$400  
En Uruguay: \$40



### CIUDADANIA

La primera ministra italiana Giorgia Meloni le concedió la ciudadanía de ese país a Javier Milei en un gesto político que le cae muy bien a la derecha peninsular, pero no tan bien a la izquierda, uno de los blancos favoritos de Milei en su diatriba diaria y tan mentada por la "batalla cultural". "Varios miembros del parlamento acusaron a la jefe de gobierno de convertir a Milei en italiano a su discreción, pero al mismo tiempo negar la ciudadanía a los niños inmigrantes nacidos en Italia", publicó el periódico alemán *Bild* en una nota titulada "El presidente de Argentina es de repente italiano".

4

Milei, los faros y la linterna, por **Eduardo Aliverti**

6

Preguntas tontas y un diploma oficial, por **Matías Ferrari**

8

Modesto canto de esperanza republicana, por **Mempo Giardinelli**

Tras el alta médica, el presidente brasileño dio una conferencia de prensa P/18/19

## Lula despejó las dudas

14

Una carrera contra el tiempo, por **Daniel Kersfeld**

32

Puig entre los ovnis, por **Lautaro Ortiz**

Milei aseguró que esta semana se anunciará un Plan Nuclear. Lo curioso es que hasta ahora lo único que hizo su gobierno es desfinanciar el sector hasta la parálisis, cortando una política de Estado de décadas. Así suspendió la construcción de reactores, provocó 600 despidos en las empresas proveedoras y desató la emigración de muchos científicos a los que les bajó los sueldos P/2/3



Por Pablo Esteban

**Nicolás Braun, gerente general de La Anónima**  
“En la medida que el panorama se aclare, queremos retomar nuestro plan de duplicar el negocio” — P.18



**Sector eléctrico**  
Esperan interés privado por el 25% de Transener — P.6

# El Cronista

BUENOS AIRES . ARGENTINA

WWW.CRONISTA.COM

LUNES  
16 DE DICIEMBRE DE 2024

PRECIO: \$ 1.500  
Nº 54.777 REC.

• URUGUAY: \$ 40  
• BRASIL: R\$ 8  
• PARAGUAY: GS 9.500

Merval 2.370.661 ▲ 2,89% — Dow Jones 43.828 ▼ -0,20% — Dólar BNA 1040 ▲ 0,14% — Euro 1,05 ▲ 0,32% — Real 6,05 ▲ 0,99% — Riesgo país 708 ▼ -0,98%

EL AGRO ASEGURA UN HORIZONTE CAMBIARIO ESTABLE

## Se vendió solo 68% de la soja, pero la cosecha gruesa asegura un flujo alto de dólares al BCRA

El volumen comercializado hasta diciembre es el más bajo desde que se tiene registro. Pero el trigo y el maíz avanzan con buenas perspectivas

Pese al buen desempeño de la soja en los últimos meses, los bajos precios internacionales y la falta de incentivos para liquidar a valor dólar blend, consiguieron que hasta los primeros días de diciembre el volumen de comercialización de la oleaginosas se ubicó en 68%, el menor desde que se cuenta con datos. Parte de la demora se debió a la expectativa por un ajuste cambiario que nunca se concretó. Lo real es que con la extinción de la brecha, los que no vendieron y colocaron los fondos en pesos perdieron más rentabilidad. La buena noticia es que la cosecha gruesa viene mejor de lo esperado. La siembra de maíz avanza rápido, alcanzando 68% del área prevista y superando los ritmos del ciclo anterior en provincias como Córdoba y Santa Fe. Con esta perspectiva, no se avizoran riesgos climáticos para la campaña 2025, una buena noticia para el Banco Central. — P. 5



**Con inflación en descenso y baja de tasas, se evapora el atractivo de las inversiones en pesos** — P. 14

ALIMENTAN EL FONDO DE REDISTRIBUCIÓN

## Analizan subir aportes para el sistema de salud a quienes tienen sueldos mayores a \$ 3 millones

El tope vigente beneficia a quienes perciben salarios altos. Es una medida para el 2025

El Gobierno está dispuesto a nutrir con más recursos al sistema de salud, que se financia con 9% de los sueldos brutos (empleadores depositan 6% y empleados, 3%). Ahora que prepagas y obras sociales compiten más de cerca, el Ejecutivo analiza quitar el tope de

casi \$ 3 millones que tienen las contribuciones de aquellas personas que cobran salarios altos. Son recursos que alimentan el Fondo de Redistribución y le darán más financiamiento a los tratamientos de alta complejidad, un punto crítico del sistema de salud. — P. 10

**Tras la pelea por el caso Kueider, Villarruel dijo que no tiene armado propio y sigue alineada con Milei** — P. 8

► ZOOM EDITORIAL

**A la espera de que el FMI haga un gesto, el equipo de Caputo prefiere el paso a paso**

Hernán de Goñi  
Director periodístico  
— P. 2 —

► OPINIÓN

**El impacto de la reducción del costo del capital**

Daniel Marx  
Economista  
— P. 3 —

**EL MOMENTO DE ELEGIR ENERGÍA RENOVABLE PARA TU EMPRESA ES AHORA**



**YPF LUZ** | Energía donde tiene que estar

Asesorate en [ypfluz.com](http://ypfluz.com)

# BAE HACIA UN CAPITALISMO NACIONAL NEGOCIOS

SIN INDUSTRIA NO HAY NACIÓN



Buenos Aires - Año XXVII, N° 7117 - Precio: \$1.500 - Recargo envío al interior: \$100,00

Lunes 16 de diciembre de 2024

www.baenegocios.com

## El mercado se prepara para ir a un crawling peg reducido al 1% mensual

Los contratos a futuro se acercan a la baja del ritmo de devaluación, como anticipó Caputo



Este mes sumó USD1.200 M

Por **Mariano Cúparo Ortiz**

Con un dólar en niveles de atraso históricamente elevados, el mercado continúa descontando que el Gobierno tiene cuerda para rato en el plano cambiario, confía en la palabra del ministro de Economía y descuenta que el crawling peg irá hacia el 1% luego de diciembre. PÁG.2

**El INDEC da a conocer el dato oficial del PBI** PÁG. 3

**El Banco Central compra dólares y espera acumular reservas netas** PÁG. 3 SUPLE LUNES



El Presidente se reunió con inversores interesados en el litio

**La Libertad Avanza quiere aislar a Macri y avala pases selectivos**

Milei regresa de Italia y se define la estrategia Por **Gabriela Vulcano** PÁG. 11

**La vice Villarruel expresó su alineamiento con Milei tras el caso Kueider: "Aquí me quedaré"**

**Gremios deciden el pedido de suba del salario mínimo**

**La actividad económica sigue con dificultades y se perdieron más de 200.000 empleos** PÁG. 3

— mundo

**Lula da Silva fue dado de alta y retoma la gestión presidencial**

El mandatario de Brasil, Luis Inácio Lula da Silva, se recupera de una intervención quirúrgica de urgencia por un hematoma generado tras un reciente accidente doméstico. PÁG. 17

**Trump insiste con los aranceles, pero hay dudas sobre su impacto**

El presidente electo de EE.UU. ratificó que habrá más tasas para las importaciones de México y Canadá, aunque reconoció que podrían impactar en la inflación. PÁG. 16

**Un año anarcocapitalista: el fracaso y sus consecuencias**

Por **Lic. Guillermo Moreno, Lic. Pablo Challú y Lic. Walter Romero** PÁG. 7

suple **Lunes**

**A pesar de los recientes avances, la desigualdad salarial persiste a nivel global**

Por **Héctor Medina**



12  
L  
X  
X

Lunes 16 de Diciembre de 2024

• Buenos Aires • AÑO 61 • N° 21.670 • \$1.100,00 • RECARGO POR ENVÍO AL INTERIOR \$250,00

Firme junto al pueblo

# Crónica

**INFORME  
REVELÓ QUE  
UNO DE CADA  
TRES JUBILADOS  
ES POBRE**

HOY MAX 28° MIN 16°  
Parcialmente nublado.



# ¡MÁS FORTÍN VÉLEZ GRITÓ CAMPEÓN QUE NUNCA!

Locura total en Liniers. El equipo de Quinteros se sacó todas las dudas, lo buscó desde el minuto inicial y lo liquidó con claridad en el primer tiempo, ante un Huracán que puso poca resistencia. Aquino y Damián Fernández anotaron el 2-0 que definió el título y desató la fiesta en un Amalfitani colmado como en los mejores días de su historia **Págs. 2 a 6 AG**

**RIVER ENTRÓ A ZONA DE GRUPOS Y BOCA, A LA FASE PREVIA DE LA LIBERTADORES**

**MAÑANA, SU PRIMER SHOW**

**LUISMI CAUSÓ UNA  
REVOLUCIÓN EN LAS  
CALLES PORTEÑAS**

EL SOL DE MÉXICO ESTÁ EN BUENOS AIRES  
PARÁ CERRAR SU GIRA MUNDIAL

Pág. 16

**CONSTITUCIÓN**

**VÍCTIMA DE VIOLENCIA  
DE GÉNERO ASESINÓ A  
CUCHILLADAS  
A SU PAREJA**

Pág. 12

**TERRIBLE ACCIDENTE**

**NENE MATÓ A SU  
HERMANITA DE UN  
BALAZO CON UN RIFLE  
DE AIRE COMPRIMIDO**

Pág. 11

**DIEGO MILITO  
ES EL NUEVO  
PRESIDENTE  
DE RACING**

Crónica

cronica.com.ar



@cronicaweb



@cronica



cronicadiario



LUNES 16 **Diario POPULAR**

\$ 1.100,00 Interior \$1.100,00 + \$250,00 recargo Uruguay \$20 | Diciembre 2024 | Año: L | Nº: 18.200



▶ **SEGUNDO HIJO**  
**JIMENA BARON ESTÁ FELIZ POR SU EMBARAZO: "REGALO DE DIOS"**  
→ VER 20

▶ **TRAS POLEMICA POR CASO KUEIDER**  
**VILLARRUEL LE BAJÓ EL TONO A LA INTERNA CON MILEI**

▶ **EN CONSTITUCION**  
**UNA MUJER MATÓ A SU EX PAREJA CUANDO SE DEFENDÍA DE UN ATAQUE**  
→ VER 16



# HISTORICO: DIEGO MILITO ES EL NUEVO PRESIDENTE DE RACING

El ex delantero e ídolo académico derrotó con contundencia (60% de los votos) al oficialismo y terminó con la era de Víctor Blanco. El flamante triunfador prometió dejar "la vida" por el club de Avellaneda. El futuro del DT Costas.

→ SUP. DEP.

FOTONORBERTO MOSTERIN



# IVELEZ GRAN CAMPEON!

El Fortín se consagró ganador de la Liga Profesional al derrotar con justicia por 2-0 a Huracán. Los goles fueron de Aquino y Damián Fernández. Una nueva estrella para el equipo de Liniers, que suma 12 títulos locales. Fiesta en el Amalfitani. Gran campaña del conjunto de Quinteros. → SUP. DEP.



**COPA LIBERTADORES: BOCA QUEDO EN ZONA DE REPECHAJE Y RIVER CLASIFICÓ A FASE DE GRUPOS**

LUNES 16.12.2024

\$1400 Recargo Interior \$300

diariooleok | diario.ole | @diarioole | @DiarioOle | www.ole.com.ar

# Olé



COMPARTIMOS LA PASIÓN

IDA LE CAMPEÓN!

IDA LE CAMPEÓN!

**Vélez festejó tras ganarle 2-0 a Huracán con un fútbol de alto vuelo. Un merecido campeón que se repuso a los golpes y el sábado irá por el Trofeo de Campeones.**



EL DUEÑO DE LA LIGA

# ¡VELEZA!

MARCELO GARROLLI